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XV LEGISLATURA 

 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Servizi sociali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 30 DEL 1° AGOSTO 2019  

 

BIANCHI Luca (Presidente) (Presente) 

MORELLI Patrizia (Vicepresidente) (Presente) 

SAMMARITANI Paolo  (Segretario) (Presente) 

MANFRIN Andrea  (Presente) 

NOGARA Alessandro  (Presente) 

PEINETTI Flavio  (Delega FARCOZ) 

RUSSO Maria Luisa  (Presente) 

 

Partecipano alla riunione le Consigliere Chiara MINELLI, Manuela NASSO, Daria 

PULZ e Nicoletta SPELGATTI. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretaria Monica DIURNO. 

 

La riunione è aperta alle ore 14.35, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2)  ore 14.30: Audizione dell'Assessore all'Istruzione, Università, Ricerca e Politiche 

giovanili, Chantal CERTAN, in merito alla bozza di deliberazione della Giunta regionale 

recante: "Approvazione dell’avvio di una sperimentazione biennale per la riorganizzazione 

del sistema di educazione degli adulti. Prenotazione di spesa". (allegato trasmesso via e-

mail). 

 

Proponenti i Consiglieri Manfrin Andrea, Sammaritani Paolo, Spelgatti Nicoletta e 

Cognetta Roberto 

 

3) Proposta di legge n. 23, presentato in data 23 aprile 2019, concernente: "Disposizioni per il 

riconoscimento, la diagnosi e la cura della fibromialgia.". RELATORE: MANFRIN. 

*     *     * 

Il Presidente BIANCHI, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 5728 in 

data 25 luglio 2019. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

 

 Il Presidente BIANCHI riferisce che la tematica relativa al trasporto dei disabili, da 

affrontare congiuntamente alla IV Commissione, prevista tra gli argomenti da trattare nella 

seduta odierna, è rinviata a settembre, alla ripresa dei lavori.  

 Ritiene opportuno non fissare altre riunioni nei prossimi giorni, in considerazione del 

fatto che la pausa estiva dei lavori del Consiglio decorre dall'8 agosto; avviare, quindi, fin da 

subito, l'iter di discussione di un argomento per poi interromperlo e riprenderlo a settembre 

non gli sembra utile. 

 

 Il Consigliere MANFRIN suggerisce di fare un approfondimento in merito alla 

situazione degli operatori socio-sanitari che sono alle dipendenze delle Unités. 

 

 La Commissione concorda con le proposte avanzate dal Presidente Bianchi e dal 

Consigliere Manfrin. 

 

*** 

 Alle ore 14.40 l'Assessore all'istruzione, università, ricerca e politiche giovanili, 

Chantal CERTAN, e il Prof. Maurizio ROSINA, funzionario dell'Assessorato medesimo, 

prendono parte alla riunione. 

*** 

 

 

AUDIZIONE DELL'ASSESSORE ALL'ISTRUZIONE, UNIVERSITÀ, RICERCA E 

POLITICHE GIOVANILI, CHANTAL CERTAN, IN MERITO ALLA BOZZA DI 

DELIBERAZIONE DELLA GIUNTA REGIONALE RECANTE: "APPROVAZIONE 

DELL’AVVIO DI UNA SPERIMENTAZIONE BIENNALE PER LA 

RIORGANIZZAZIONE DEL SISTEMA DI EDUCAZIONE DEGLI ADULTI. 

PRENOTAZIONE DI SPESA". 

 

 Il Presidente BIANCHI introduce l'argomento e invita l'Assessore CERTAN ad 

illustrare la bozza di deliberazione in oggetto. 

 

 L'Assessore CERTAN illustra ampiamente la bozza di deliberazione in esame. 

Riferisce che con la stessa si intende approvare, essenzialmente, l'avvio di una 

sperimentazione biennale, a partire dal 1° ottobre - e non dal 1° settembre come ivi indicato - 

per la riorganizzazione del sistema di educazione degli adulti e il relativo finanziamento e 

l'accordo per costituzione della nuova rete territoriale sperimentale di servizio per l'istruzione 

degli adulti. Sottolinea che la dilazione del termine di decorrenza dell'avvio di 

sperimentazione è dovuto al fatto che si è in attesa dell'approvazione delle linee guida in 

materia a livello nazionale. 

 Rende noto che la rete sopracitata sarà costituita dall'Istituzione scolastica "Eugenia 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

3 

5ème  COMMISSION SERVICES SOCIAUX /  QUINTA COMMISSIONE SERVIZI SOCIALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526156 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

Martinet", dall'Istituto tecnico e professionale regionale "Corrado Gex" e dall'Istituzione 

scolastica di istruzione tecnica "I. Manzetti", che saranno previsti percorsi di primo e secondo 

livello e che le azioni finalizzate per la realizzazione sono destinate anche ai percorsi di 

istruzione nel Carcere di Brissogne, seppur siano emerse alcuni aspetti di criticità che non 

consentono di garantire una continuità didattica per la mancanza del raggiungimento del 

numero di persone previsto per l'istituzione di una classe e per la durata della permanenza 

presso la Struttura talvolta inferiore all'anno scolastico. 

 Comunica che i soggetti ipoteticamente interessati all'istruzione per adulti potrebbero 

essere i giovani disoccupati, gli anziani, coloro che non lavorano e che vorrebbero riprendere 

a studiare e le badanti, quest'ultime soprattutto per l'apprendimento della lingua italiana.  

 

*** 

 Alle ore 14.50 la Consigliera Manuela NASSO prende parte alla riunione. 

*** 

 

 Informa, altresì, che la rideterminazione delle dotazioni organiche della scuola è 

prevista nel 2021-2022 e che, quindi, vi è il tempo necessario per portare a termine la 

sperimentazione e per potenziare eventualmente l'organico del personale docente in servizio 

presso la rete scolastica in questione, qualora questo non sia sufficiente. Precisa che, 

attualmente, sono stati destinati 20 docenti, 3 dirigenti scolastici appartenenti alle Istituzioni 

che aderiscono all'accordo per la costituzione della nuova rete territoriale, i quali lavoreranno 

in sinergia tra loro, con la collaborazione delle rispettive segreterie. 

 

 Segue un ampio dibattito, nel corso del quale vengono avanzate richieste di dati 

relativi ai costi derivanti dall'impiego del personale docente e di gestione del servizio in 

discussione. 

 

 L'Assessore CERTAN si assume l'impegno di fornire tali dati alla Commissione nel 

corso dei prossimi giorni. 

 

*** 

 Alle ore 15.25 l'Assessore CERTAN e il Prof. ROSINA lasciano la sala di riunione. 

*** 

 

 

PROPOSTA DI LEGGE N. 23, PRESENTATA DAI CONSIGLIERI MANFRIN 

ANDREA, SAMMARITANI PAOLO, SPELGATTI NICOLETTA E COGNETTA 

ROBERTO IN DATA 23 APRILE 2019, CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI PER IL 

RICONOSCIMENTO, LA DIAGNOSI E LA CURA DELLA FIBROMIALGIA.". 

RELATORE: MANFRIN. 
 

 Il Presidente BIANCHI comunica che, nell'ambito delle forze politiche di 

maggioranza, è stata condivisa la necessità di dare una risposta ai malati fibromialgici non 
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con una legge a hoc, bensì con l'inserimento della patologia nei servizi e nelle prestazioni 

previsti nei LEA regionali, finanziato con uno stanziamento di 50 mila euro, come riferito 

dall'Assessore Baccega. Afferma pertanto che, alla luce di quanto sopraesposto, i Commissari 

di maggioranza non voteranno a favore della proposta di legge in esame. 

 

 La Consigliera MORELLI reputa sia già un buon risultato l'inserimento della patologia 

nei LEA regionali, in quanto rammenta di aver posto tale malattia all'attenzione del Consiglio 

regionale e di non aver ottenuto alcun seguito. Manifesta pertanto compiacimento per il 

lavoro svolto e per l'iniziativa legislativa presentata dal partito della Lega che ha portato 

all'apertura di un ampio dibattito per certi versi condiviso e allo svolgimento di diverse 

audizioni in Commissione. 

 

 Il Consigliere MANFRIN esprime rammarico per il fatto che il provvedimento di 

legge in esame abbia avuto un iter molto lento, sottolineando che quando si tratta di un atto 

legislativo presentato dalle forze politiche di maggioranza avente carattere di urgenza si 

creano le condizioni giuste per approvarlo nel più breve tempo possibile. 

 Rammenta che la finalità della proposta di legge in questione era quella di tutelare 

coloro che soffrono di questa patologia e non l'inserimento della stessa nei LEA regionali, in 

quanto ciò non dà una risposta completa ai fibromialgici.  

 Sottolinea che il Governo regionale ha ipotizzato un fondo di 50 mila euro per il 

finanziamento dei LEA in generale e non per il sostenimento economico dei servizi e delle 

prestazioni a favore della fibromialgia per cui, tra l'altro, non è ancora stato specificato cosa 

sarà previsto in regime di esenzione. A tal proposito rimarca che l'Assessore Baccega, nella 

lettera inviata al Dipartimento Bilancio, ha scritto che è intendimento del suo Assessorato 

approfondire la tematica con le competenti strutture sanitarie dell'Azienda USL della Valle 

d'Aosta, al fine di valutare l'erogazione di prestazioni in regime di LEA regionali. Preso atto 

di tutto ciò, dichiara di non ritirare la proposta di legge in oggetto, nonostante l'ordine del 

giorno approvato in Consiglio regionale, proprio in considerazione dell'attuale mancanza di 

certezza dell'inserimento della fibromialgia nei LEA regionali e della relativa specificazione 

dei servizi e prestazioni della stessa in tale regime.  

 

 Il Consigliere NOGARA non condivide quanto lamentato dal Consigliere Manfrin in 

merito alla discriminazione che viene fatta se trattasi di provvedimenti normativi presentati 

dalle forze politiche di maggioranza o meno. 

 Riferisce semplicemente di essere arrivato alla conclusione, a seguito di quanto è 

emerso nel corso delle audizioni e dei dibattiti svolti in Commissione, che l'inserimento della 

patologia in regime di LEA regionali rappresenti una risposta immediata. 

 

 La Commissione, dopo un breve dibattito, a maggioranza (favorevoli: 2, contrari: 4, 

astenuta: 1, la Consigliera Maria Luisa RUSSO), esprime parere contrario alla proposta di 

legge in oggetto. 

 

Il Presidente BIANCHI chiude la seduta alle ore 15.45. 
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Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale:  
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